



A map of Miyazaki Prefecture with Ōmishima town highlighted in yellow.

十勝の大樹町に「北海道スペースポート」という航空宇宙施設があります。約50ha、東京ディズニーランドほど広い敷地にロケットの射場（打ち上げ設備）や滑走路などがあり、民間企業がロケットを打ち上げられる、アジア初の「宇宙港」です。大樹町での宇宙開発を、こども記者まなっくの2人が取材しました。

(おびひろほうどうぶ  
ぬまたはやお  
帯広報道部 沼田駿)

# 世界が注目！大樹の宇宙開発



(上)MOMOの模型を前に、「ガイドの横山晋太郎さん (右) から説明を聞くまなづくたち  
(下)「わあ、広い!」。全長1キロ、まつすぐな滑走路を駆けるまなづくたち  
(いずれも金本綾子さつえい)



「函館で、世界中から注目されています」と伊藤さん。「だれもが使える宇宙基地になれば、人が集まり、大樹町やたかはら勝手ほんとう北海道の発展につながります」と期待をこめました。

のパートで造られ、6千萬<sup>せんまん</sup>円。宇宙ビジネスに挑戦<sup>けんざん</sup>する企業<sup>きぎょう</sup>が使いやすいよう、価格<sup>かかく</sup>をおさえているのです。

インター<sup>ステラ</sup>テクノロジズ<sup>は</sup>はいま、超小型人工衛星<sup>ちあひやうこうじゆえいせい</sup>を開発<sup>かいはつ</sup>を進めています。Aさんは「なぜ人工衛星<sup>じんこうえいせい</sup>を打ち上げるのですか」とたずねました。

横山さんは「人工衛星<sup>じんこうえいせい</sup>は農業<sup>のうぎょう</sup>にも生かせる」と説明<sup>せつめい</sup>します。宇宙<sup>うちゅう</sup>でさつえいした画像<sup>がぞう</sup>を分析<sup>ぶせき</sup>する、作物<sup>ぶつわく</sup>の育ち具合<sup>いくあい</sup>を分析<sup>ぶせき</sup>する、土の栄養状態<sup>えいようじょうたい</sup>が分かれます。今ではそれが、10×10メートル<sup>メートル</sup>ほどの人工衛星<sup>じんこうえいせい</sup>でござります。

そう。「ZEROは、衛星をのせて打ち上げるための強いエンジンを開発中です」と教えてくれました。

ところで、どうして大樹町に宇宙港があるのでしようか。答えを知るために、まなづくたちで航空実験などで使う滑走路とロケットの射場を見学しました。

大樹町は東と南に海があります。風向きに合わせて打ち上げられ、とても都合がいいのです。「その上、一年中、晴はれの日が多い。めずらしい宇

「まなづく」は「まなぶんのまな」と、「行く・聞く・書く」に由来する愛称です



- ① 大樹町が北海道のどこにあるかを地図帳で調べましょう。
  - ② 「宇宙（うちゅう）港」とはどのような意味（いみ）でしょうか。  
記事（きじ）を参考（さんこう）にしながら考えましょう。
  - ③ 大樹町がロケットの打ち上げに適（てき）しているのはなぜでしょうか。  
理由を2つ書きましょう。